

TRABAJADORES DE CONAF ESTÁN MOVILIZADOS DESDE EL 20 DE AGOSTO:

Guardaparques en paro se niegan a controlar acceso y amenazan con no permitir ingreso durante Fiestas Patrias

SOLEDAD NEIRA FARIAS

Más de una semana negándose a controlar los pase ticket, que permiten el ingreso a parques nacionales y reservas dependientes de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), cumplieron los guardaparques del Sindicato Nacional y de la Federación Nacional de Sindicatos de Conaf, quienes iniciaron una movilización el 20 de agosto pasado exigiendo el cumplimiento de un petitorio.

Cinco son los puntos que plantean como exigencia, entre ellos, la implementación del acuerdo del año 2022, suscrito tras un paro que generó graves problemas en los accesos en plena temporada turística, que establecía el ascenso al Grado 18 de la tabla de remuneración del sistema público como piso para todos los trabajadores de Conaf, lo que

debió haberse concretado en 2023.

Asimismo, demandan la creación de una mesa de trabajo para colaborar en la asignación de los 58 cupos validados por la Dirección de Presupuestos.

Álvaro Aguilar, presidente nacional de los guardaparques, dice que es una movilización que intensificarán y que, de no tener respuesta, "endureceremos las medidas de presión, generando cierre de las unidades a nivel nacional para el fin de semana largo de Fiestas Patrias", impidiendo el acceso.

Pese a que desde algunos parques aseguran que hay acceso, los dirigentes fijan en cerca de un 95% la adhesión de los trabajadores a la movilización.

La situación activó las alarmas en la industria del turismo, por el efecto que esta movilización puede tener en la antesala de la temporada alta y considerando que muchos de los visitantes son turistas

extranjeros, quienes suelen programarse con muchos meses de antelación.

"Golpea" al sector del turismo

Mónica Zalaquett, presidenta ejecutiva de la Federación de Empresas de Turismo de Chile (Fedetur), explica que "Chile tiene como uno de sus principales atractivos ser un destino de naturaleza, que es precisamente lo que promocionamos en el exterior para atraer a turistas internacionales; por lo tanto, que los parques y áreas silvestres no estén funcionando con normalidad, golpea al sector".

Zalaquett llamó al Gobierno a intervenir para poner término lo antes posible a la movilización. En un comunicado, Conaf informó que son 13 de 17 sindicatos los que están involucrados y que, tras



VISITAS.— Turistas extranjeros, que se planifican con meses de anticipación, podrían ser los más afectados.

ser notificados de la medida de presión, "se activó una instancia de conversación con la directiva nacional del Sindicato de Guardaparques", y que "se está trabajando en conjunto para llegar a acuerdos y responder satisfactoriamente al petitorio". Según Conaf, 4 de 109 áreas silvestres protegidas están "completamente cerradas".